
Ata de audiência pública de apresentação da atualização das metas de 

abastecimento de água e esgotamento sanitário do Plano Municipal de 

Saneamento Básico 

 

Aos vinte e quatro dias do mês de fevereiro, às dez horas, na Câmara 

Municipal de Vereadores de Bom Jesus, Estado de Santa Catarina, aconteceu 

a audiência pública para apresentação da atualização das metas de 

abastecimento de água e esgotamento sanitário do Plano Municipal de 

Saneamento Básico. Primeiramente, o Sr. Jorge Endrygo Brinker, presidente 

da Câmara deu inicio a audiência pública agradecendo a presença de todos e 

cumprimentando as autoridades presentes, passando a palavra para o Sr. 

Valdemir de Mello, Secretário da Saúde e Presidente da Audiência, o qual 

ressaltou a importância do assunto e explanou um pouco sobre o processo do 

Tratasan – diagnóstico de situação e proposição de alternativas no 

esgotamento sanitário do Município de Bom Jesus, levantamento realizado 

em 2022 pela ARIS – Agência Reguladora Intermunicipal de Saneamento 

em parceria com o município, que contou com o auxílio das Agentes 

Comunitárias de Saúde e outros servidores envolvidos. O Presidente da 

Audiência ainda destacou a importância da ARIS em todo o processo de 

atualização do Plano Municipal de Saneamento Básico. Em seguida, o 

Presidente da Audiência passou a palavra para o Sr. Adir Faccio, Diretor 

Geral da ARIS, o qual cumprimentou os presentes, explicando de forma 

breve a atuação da ARIS, e quais atividades que esta Agência Reguladora 

executa junto aos municípios no que se refere ao saneamento básico. O 

Diretor Geral destacou a importância dos alunos do 5⸰ ano da Escola 

Municipal Gilberto Tavares, presentes na audiência, ressaltando a 

importância da educação e das futuras gerações no desenvolvimento do 

Município. Tratou também sobre a arrecadação do Município quanto aos 

resíduos sólidos, apresentando dados do Município e região, ressaltando a 

importância de arrecadação de taxas com o serviço para que não seja 

caracterizada a renúncia de receita. O Diretor Geral explicou brevemente 

sobre a Lei Federal nº 14.026/2020, que atualiza o marco legal do 

saneamento básico, obrigando os municípios a garantirem o atendimento de 

99% (noventa e nove por cento) da população com água potável e de 90% 

(noventa por cento) da população com coleta e tratamento de esgotos até 31 

de dezembro de 2033. Finalizando sua fala, o Diretor Geral passou a palavra 



para a Engenheira Civil da ARIS, Marilu Matiello, que iniciou a explanação 

sobre a atualização das metas do Plano Municipal de Saneamento Básico. 

Primeiramente, a Engenheira apresentou a legislação vigente, 

principalmente citando a lei 14026/2020, a qual traz a obrigatoriedade da 

regularização de saneamento e os prazos legais para tal. 90% do esgoto 

tratado e 99% de água potável até 2033. Apresentou duas formas de sistemas 

de esgoto sanitário: Sistema coletivo e Sistema individual no lote (a qual foi 

optado para aplicar no Município, sendo a forma economicamente mais 

viável). A Engenheira também apresentou resultado do diagnóstico do 

Tratasan, realizado em 2022 no Município. Citou, ainda, o TAC assinado 

junto ao Ministério Público de Santa Catarina e a necessidade de iniciar a 

execução do Plano Municipal de Saneamento Básico. Apresentou as metas 

do Sistema de Abastecimento de Água pela Casan, bem como as metas 

determinadas pelo Município quanto ao abastecimento de água. 

Posteriormente, a Engenheira Marilu apresentou as metas de esgotamento 

sanitário. Durante a explanação, apresentou-se o questionamento de 

situações em que a regularização das fossas não é possível em decorrência 

do local disponível no lote, o que foi debatido pelos participantes e 

representantes da ARIS sobre resoluções alternativas. A Engenheira Civil 

encerrou sua apresentação. Assumindo a palavra, o Diretor Geral da ARIS 

agradeceu a participação dos servidores do Município no acompanhamento 

da atualização das metas. A Professora Marciane, representante da classe 

docente municipal fez uso da palavra, informando sobre o trabalho no ano 

de 2022 com os alunos, sobre a preservação da água e a busca de apoio na 

obtenção/construção de cisterna na Escola Municipal, para uso consciente da 

água. Por sua vez, a Assistente Social Fernanda, também trouxe ações 

realizadas pelo Social em parceria com a Epagri e Secretaria da Agricultura. 

Para finalizar a audiência, o Presidente e Secretário da Saúde fez uso da 

palavra contribuindo com o já exposto e ressaltado que o Município irá 

enviar o projeto de lei para iniciar a execução de plano já em 2023, sendo a 

próxima etapa do trabalho. Encerra-se a presente ata, acompanhada da lista 

de presença assinada pelos presentes.  

 


